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第 16 期 第 3 回男女共同参画センター運営委員会 会議要録 

  

１ 日 時   平成 31年 1月 24日（木） 午後 13時 30分～15時 30分 

２ 場 所   男女共同参画センターえーる 視聴覚室 

３ 出席者   田村委員長 佐藤副委員長 大倉副委員長 山﨑副委員長 加藤委員（志）西村委員  

小幡委員 加藤委員（和） 佐々木委員 居木委員 中島委員 平林委員 堀野委員  

        事務局（人権・男女共同参画課長 同係職員） 

        男女共同参画センター指定管理者 

  欠席者   大橋委員 伊藤委員 片山委員 高原委員 上原委員 櫻井委員 渡辺委員    

４ 公開の可否 公開 

５ 傍聴者数  なし 

６ 議題    (1)  前回会議要録の確認とホームページ掲載について     【事前送付資料】 

    (2) 平成 30年度実施事業報告について           【資料１】 

(3) 平成 31年度事業計画について                        【資料２】 

 

７ 報告    (1) 区民企画講座について                                  【資料３】 

（2）平成 30 年度利用者アンケートの実施について             【資料４】 

     （3）指定管理者の管理運営状況評価について                  【資料５、６】 

            （4）空調設備改修工事について 

 

                 

８  その他    (1) 利用者懇談会の開催について 

        (2) 次回開催日程について 

（3）その他 

              

９  ＜事前送付資料＞ 

第 16期第２回男女共同参画センター運営委員会会議要録（案） 

＜配付資料＞ 

資 料 １  平成 30 年度実施事業報告 

       資 料 ２  平成 31 年度男女共同参画センター年間事業計画（案） 

     資 料 ３  平成 31 年度区民企画講座応募一覧 

     資 料 ４  平成 30 年度利用者アンケート（案） 

     資 料 ５  指定管理者の管理運営状況評価について 

     資 料 ６  指定管理者の管理運営状況評価票 

 

 

10 会議の概要 

【運営委員長挨拶】（省略） 

【人権・男女共同参画課長挨拶】（省略） 

【議題】 

＜委員長＞ まず、議題(1) 前回会議要録の確認とホームページ掲載について、この場で最終確認とな

る。事務局より事前に送付しており、特段指摘事項はなかったようだが、改めて訂正等、意

見のある方はいるか（訂正なし）。続いて、議題(2) 平成 30年度実施事業報告について、指

定管理者から説明をお願いする。 

＜指定管理者＞ 平成 30年度実施事業報告(資料 1)について説明(説明省略)。 
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＜委員長＞ 以上の説明に関して何か質問等はあるか。 

＜委員＞ 27番若年女性のためのわたしの「これからライフ」の④1月 20日分はすでに終了している 

と思うが、申込者数と参加者数はどうだったのか。 

＜指定管理者＞ 申込者数は 20 人、参加者数は 9 人であった。また、練馬区内の参加者のみでなく、

近隣住民の方の参加もある。 

＜委員長＞ 続いて、議題(3) 平成 30年度実施事業報告について、指定管理者から説明をお願いする。 

＜指定管理者＞ 平成 31年度事業計画（資料 2）について説明(説明省略)。 

＜委員長＞ 以上の説明に関して何か質問等はあるか。 

＜委員＞ 17番若年女性対象の支援について、先ほど今年度の参加人数等の報告を受けたが、今年度の 

状況を踏まえて、現段階での来年度の詳しい予定などはあるか。 

＜指定管理者＞ 前回説明したことでもあるが、西武線沿線のつながりを進めていこうとしている。東

久留米市男女平等推進センターでは「お散歩女子会」というのがあり、西東京市公民館で

は「読書会」が開催されている。えーるでは「ヨガ」の講座が好評である。参加者はこの

3 か所でいろいろな講座を受けているため、講座実施日は重ならないように調整して実施

している。また、3 か所それぞれでいろいろな情報を流しており、協力している。以前、

参加者から「電車に乗るのもつらかったが、今は池袋まで出かけることができる」という

声を聞いた。清瀬市では母親の引きこもりに焦点を当てた講座を開催するということで、

各地でそれぞれ特色を持って講座を実施している。それが直接的な参加人数の増加につな

がるかはまだ分からないが、継続して実施していく予定である。 

＜委員＞ 2番の映画上映会について、えーるフェスティバル講演会の演者の映画を上映するというこ 

とだが、あらかじめ演者にこちらの質問事項を伝えて答えてもらうという意味でも、早めに日 

程を決めていただきたい。 

＜指定管理者＞ なるべく早めに決めてお知らせしたいと思う。 

＜委員長＞ 他に質問・意見等はあるか。（質問・意見なし）それでは、出た意見を踏まえて引き続き 

事業を進めてもらいたい。続いて報告事項（1）区民企画講座について区民企画講座検討部 

会の部会長より説明いただきたい。 

【報告】 

＜部会長＞ （1）区民企画講座（資料 3）について説明（説明省略）。 

＜委員長＞ 区民企画講座選考委員の方の中でご意見や感想がある方がいればお願いしたい（意見等な 

し）。今回の選考で決まった区民企画講座が皆さんに承認されたということで決定する。ま 

た、選考で落ちてしまった団体には丁寧な対応をしていただきたいと思う。 

      続いて（2）平成 30 年度利用者アンケートの実施（資料 4）について指定管理者より説明 

いただきたい。 

＜指定管理者＞ （2）平成 30 年度利用者アンケートは、毎年 2 月の 1 か月間実施していたが、今回は

工事をしている関係で、2 月 1 日から 3 月末の 2 か月間実施する予定である。その分集

計期間は短くなるが、4 月の運営委員会では皆様にご報告したいと考えている。 

＜委員長＞ 以上の説明について何か質問はあるか。アンケートは毎年同じ質問事項なのか。 

＜指定管理者＞ 同じ質問事項である。 

＜委員＞ 普段から気になったことを投函できる箱のようなものは設置しているのか。 

＜指定管理者＞ 皆様の声という形で箱は設置してるが、ご意見としては少ない。苦情は入ることがあ

る。 

＜委員＞ どんな内容の苦情があるのか。 

＜指定管理者＞ 交流コーナーを使用している利用者の方がうるさかったなど日常の利用に関するこ

とである。その中で特段急いで対応しなければならないことなどは、人権・男女共同参

画課と連携して対処している。 
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＜委員長＞ アンケート結果で例年との違いなども分かるようであれば、4月の運営委員会でご報告い 

ただきたい。続いて、（3）指定管理者の管理運営状況評価（資料 5、6）について事務局から 

説明いただきたい。 

＜事務局＞ （3）指定管理者の管理運営状況評価（資料 5、6）について説明（説明省略）。 

＜指定管理者＞ 資料 5別紙について説明（説明省略）。  

＜委員長＞ 以上の説明から何か質問等はあるか。 

＜委員＞ 先ほど男性のアンガーマネジメントについての説明があったが、参加者の年齢層はどうだっ

たのか。 

＜指定管理者＞ 実施したばかりなので、正確な集計はまだ出していないが、ざっと見た感じでは 20

代から 50代までで幅が広かった。 

＜委員＞ 子育て中のお父さんの参加も多かったのか。 

＜指定管理者＞ 多いというより、職場でのことで来た人と家庭でのことで来た人は半々くらいだった。 

＜委員＞ 新しくできた就活応援コーナーの利用率はどのくらいなのか。 

＜事務局＞ 私たちもそこをずっと見ているわけではないため、正確には把握していない。これから講

座等含めどのように活用していくか、工夫が必要であると考えている。 

＜委員＞ 石神井公園駅前にもハローワークがあるので、そちらを利用しているのかもしれない。 

＜事務局＞ そちらにつなげられるようにするためにも、資料等を置いている。 

＜委員長＞ この施設は区の事業と指定管理者の事業が混在している。そのため、うまく連携しながら

それぞれの事業で活かしていってほしいと思う。例えば、図書・資料室の利用率やどんな本

が借りられているかといった情報や相談業務の情報で共有できるものについては、共有して

もらいたい。 

＜事務局＞ 就活応援コーナーの活用については先ほどの話にもあったように、今後の活用について検

討していく。また、資料 2の 11番ハローワークとの共催事業については、今年度、区とハ

ローワークが共催で行ったものを継続して行う。ハローワークとの共催ということで、石神

井公園駅のハローワークにどれだけ近いものを提供できるかということになる。ハローワー

クは国の機関であり、女性に特化できないため全員に向けた就職活動を支援しているが、セ

ンターとしては女性向けの就職活動支援に力を入れていきたいと考えている。今年度の就職

ミニ面接会では就職率がとてもよかったということもあり、そういった事業を着実に行って

いきたい。就活応援コーナーについても、今ある事業だけでなく、色々な使い方をしてもら

いたいと考える。 

      情報の共有については、指定管理者、人権・男女共同参画課、相談室、図書・資料室で月

1回情報共有の場を設けている。連絡事項が主であるが、それぞれの事業の内容についても

今後共有していけたらと考えている。 

＜委員長＞ （4）空調設備改修工事について事務局から報告をお願いしたい。 

＜事務局＞ 空調設備改修工事について簡単に説明させていただく。9 月の中旬から各フロアごとに空

調設備の改修工事を行っている。現在は 1階と 3 階の工事が終了しており、2 階が工事中で

あるが、工事が終了すれば、1 階 3階同様天井が LED ライトになる。工事終了は 3 月中旬を

予定しており、おおむねスケジュール通り進んでいる。2 階工事のため、図書・資料室含め

て全フロアを閉鎖しており、皆様にはご迷惑おかけしてしまうが、ご理解の程よろしくお願

いしたい。また工事は安全に配慮しており、今まで事故等は起きていない。今後も引き続き

安全に配慮し、進めていくので、ご協力の程よろしくお願いしたい。 

【その他】 

＜委員長＞ 続いて（1）利用者懇談会について指定管理者から説明をお願いする。 

＜指定管理者＞ 利用者懇談会は、毎年 1回 3月に登録団体の中からランダムに毎年違う団体に案内を

送付している。30～40団体に送付し、出席の返事が返ってくるのが 10団体ほどである。
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今年は 3月の中旬を予定している。集まっていただいた団体から普段利用していて感じ

ることやご希望など忌憚のないご意見をお聞きする場として、今後の運営に役立ててい

る。 

＜委員長＞ 今の説明に関して何か質問はあるか。 

＜委員＞ 日程はまだ決まっていないということか。時間は何時からか。 

＜指定管理者＞ 日程はまだ決まっていないが、午前中に行う予定でいる。 

＜委員＞ 利用者懇談会の内容についての流れはどのようになっているのか。 

＜指定管理者＞ 参加団体の自己紹介にはじまり、あとは意見を出してもらう形である。 

＜委員長＞ この中で参加した方はいるか（参加経験者あり）。参加した感想を伺いたい。 

＜委員＞ 今まで知らなかった登録団体を知ることができた。皆さんの忌憚ない意見を聞くことができ、 

また進行も上手だったので、とても良い会だと思った。 

＜委員長＞ 利用者の意見に耳を傾けることは大事なことだと思う。これからもうまく利用者の意見を

引き出せるように進行していだきたいと思う。 

＜委員長＞ それでは、次回の開催日程を決めたい。 

  ─ 日程調整（省略） ─ 

＜委員長＞ それでは、次回は 4月 16日（火）午前 10時から開催させていただく。 

＜副委員長＞ （閉会の挨拶）  

 

 


